

Zur Entfernung eines Namens: Der NS-Kriegsverbrecher Ferdinand Sammern- Frankenegg

Über Jahrzehnte befand sich auf der Gedenktafel des Kriegerdenkmals unhinterfragt der Name von Ferdinand Sammern-Frankenegg, der als SS- u. Polizeiführer im besetzten Warschau am Holocaust beteiligt war. Nach einem öffentlichen Diskurs über die historischen Hintergründe wurde der Name 2022 überklebt und im Herbst 2023 im Zuge einer Neugestaltung der Gedenktafel schließlich entfernt. Die im Herbst 2024 zusätzlich angebrachte Gedenktafel soll nun nach vielen Jahrzehnten auch den Opfern des Nationalsozialismus aus Peuerbach einen Platz in der Erinnerung einräumen und auf die regionalen NS-Verbrechen hinweisen.

Weitere Informationen zur Biographie von Sammern-Frankenegg sind online zugänglich:

[https://www.peuerbach.at/Ferdinand von Sammern und Frankenegg -
Eine Annaeherung an einen Kriegsverbrecher 1](https://www.peuerbach.at/Ferdinand_von_Sammern_und_Frankenegg_-_Eine_Annaeherung_an_einen_Kriegsverbrecher_1)

Mag. Clemens Gruber, 2025